

Vorwort zur 2. Auflage

Die „Kultur der Medizin“ ist eine Zusammenfassung von Reden und Aufsätzen der letzten Jahre. Die Themen spiegeln im Grunde die wichtigen Bereiche in der Arzt-Patienten-Beziehung wider.

Durch viele Leserbriefe, Hinweise und Ergänzungsvorschläge von Medizinern und Medizinstudenten konnte das vorliegende Buch in der 2. Auflage erweitert und ergänzt werden.

Zwei Kapitel wurden neu aufgenommen: „Schiller, die Medizin und der Krankheitsbegriff“ sowie „Hat Hippokrates den Ärzten von heute noch etwas zu sagen?“ Das Kapitel „Sterben und Tod“ wurde grundlegend revidiert und neu konzipiert.

Ich danke Frau Dr. Kronenberg für das mühevollen Lektorat, dass sie wieder in hervorragender Weise durchgeführt hat. Mein Dank gilt ebenfalls dem Schattauer Verlag und Frau Ruth Becker für die reibungslose Abwicklung der Neuauflage.

Dem Leser wünsche ich auch für die 2. Auflage eine anregende Lektüre.

Münster (Westf.), im Frühjahr 2014

Manfred Georg Krukemeyer